
美食真人秀《大使的厨房》开播

李晨吴尊欣赏探戈
品尝马黛茶

新快报讯 记者梁燕芬报道 美食

真人秀《大使的厨房》近日首播，李晨、

吴尊、何超莲、刘维作为常驻嘉宾，带

领观众领略各国使馆风貌，复刻地道

异国风味。

美食作为无国界的沟通语言，往

往是我们了解一个地域、一个民族、一

种文化的有效方式。真人秀《大使的

厨房》整季节目将陆续走进阿根廷、新

西兰、泰国、冰岛、土耳其、爱尔兰等国

家驻华大使馆，以食会友，打造文化交

流的“名场面”。

据悉，节目首站前往阿根廷驻华

大使馆。为了探寻各国美食背后的文

化印记，李晨等常驻嘉宾，与飞行嘉宾

孙怡、王子异等，一起走进阿根廷大使

馆。在文化互动环节，为了赢得比赛，

双方队伍都将使出浑身解数。比如，

在欣赏一曲优美的探戈后，回答出有

关阿根廷探戈文化的问题；在学习冲

泡并品尝马黛茶后，完成关于饮品口

感的演技挑战。在结束考验脑力与体

力的挑战环节后，两队还将品尝具有

代表性的阿根廷午餐，亲身体验两国

饮食文化的不同。
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剧《大博弈》再现中国制造业改革之路，

商场博弈是该剧的最大亮点。近日，女

主演万茜接受媒体微信采访时直言，这

部片子中“人与人之间的交锋”非常吸

引她，而且故事非常生活化，不会让人

觉得沉闷。该剧目前正在热播。

“周梅森的改编轻松且生活化”
《大博弈》以孙和平（秦昊饰）、刘必

定（田雨饰）和杨柳（谭凯饰）三位企业

家的成长和命运为线索，通过展现“北

机厂”如何从濒临破产的百年老厂到具

有国际领先技术的创新型企业的转变，

用多元化的“博弈”呈现出改革开放四

十年来中国企业如何适应市场需要，自

我革新、创新发展的故事。

万茜盛赞编剧周梅森把一个严肃的

经济改革话题的故事改编得轻松且生活

化，“剧中所有人物在面对不同的立场

时，作出了不同的选择，它是人与人之间

的交锋，这一点非常吸引我。而且人物

的有些台词也设计得特别好玩儿，不会

让大家觉得沉闷”。万茜的母亲从前也

是国营企业的一名工人，剧集播出时，万

茜陪母亲一起追剧，“她说，真的很像她

那个时代发生的事情”。

“与秦昊常常互怼”
万茜称，剧中自己饰演的钱萍是北

机老厂长的女儿，毕业后就离开了北

机，后来又回到北机，协助孙和平把北

机做大做强。在万茜看来，钱萍是一个

遇到困难从不退缩、坦坦荡荡、把事业

放在第一位的人，这也是这个角色打动

万茜的地方：“我认为钱萍就像是一个

纽带或者定海神针一样的存在。”剧中

万茜和秦昊是一对欢喜冤家，除了一起

搞事业，两人后期还会有感情戏。这次

是两人的第二次合作了，之前在电视剧

《我们正年轻》中，两人天天斗嘴，此番

在《大博弈》中，虽然工作上两人是上下

级关系，但是生活中他们是一起长大的

青梅竹马，因此也常常互怼，吵架的时

候甚至还会互翻白眼。

“我还是特别想仗剑走江湖”
电视剧《庭外》《简言的夏冬》《天才

基本法》《大博弈》、电影《万里归途》，今

年万茜多部作品亮相大小荧屏，堪称演

艺界的“劳模”。对此万茜感叹，在剧组

工作特别惬意：“坦白说，参与了一年综

艺节目以后，再回到剧组，就会有一种久

违的很舒适的一种感觉。”谈及未来最想

挑战的角色，万茜毫不犹豫地直言，她很

想演侠女：“虽然我现在已经是中年女演

员了，但还是特别想仗剑走江湖。在我

二十多岁的时候就想演侠女，但到现在

还没有实现过。”

对 于“ 人 淡 如 菊 ”的 标 签 ，万 茜

说，这不是自己想要的：“去尝试一些

新的东西，去挑战一些之前没有碰过

的东西，这是我内心的一个梦想。真

的不需要给自己搞什么人设和标签，

真实地活着、认真工作、好好生活就

行了。”

在《大博弈》中饰演女主角，接受采访坦言

万茜：二十岁就想演侠女，现在还没实现
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东道主世界杯首战惨痛失利

卡塔尔的金元足球失败了么

重金打造足球，争议不断
卡塔尔在足球上并没有太多底蕴，

但也不是籍籍无名之辈，他们一早就想

在足球上有一番作为。

早在本世纪初的几年，卡塔尔足球

就开始引入归化球员。老球迷肯定会记

得，卡塔尔阵中的乌拉圭前锋塞巴斯蒂

安和巴西中场埃莫森。据报道，卡塔尔

人还看中了巴西前锋埃尔顿和左后卫德

德，据传他们当时还有一份多达10名球

员的归化名单。当然，这个做法遭到亚

洲其他国家的集体抵制，国际足联随后

还修改了归化球员规则。

随着归化球员的老去，卡塔尔在足

球上并没有真正崛起。2004 年中国亚

洲杯，中国队拿到了亚军，而当时卡塔尔

队在小组赛就出局了。

卡塔尔人决心修正发展的方向，致

力于提高本国体育水平——幸运的是他

们在资金上非常充裕。于是，卡塔尔的

阿斯拜尔学院（Aspire Academy）孕育

而生。

据介绍，整个学院耗资 200 多亿美

元——7座室外足球场、康复中心、医学

实验室、室内球馆、游泳馆、科学实验

室、健身房、理疗室……去过的人都感

慨设施的先进完备。荷兰足坛名帅范

加尔就说：“这个训练营是世界顶级的，

全世界应该找不到比这里更好的训练

场营了。”

卡塔尔从德国多家俱乐部聘请了管

理人才，并高价请来教练、分析师。如今

卡塔尔国家队的主帅桑切斯就是 2006
年从巴萨梯队来到学院的。

最重要的，卡塔尔人开始大刀阔斧

地招募小球员，球探的目光不光从卡塔

尔本国，还在阿拉伯和非洲地区。有未

经证实的消息称，从 2006到 2012年的 7
年时间，卡塔尔雇佣的球探仅考察球员

总数就达到了350万人。“卡塔尔试图建

立一个全国性的足球体系，但其人才库

的规模和一座美国小城差不多。”一位足

球教练说。

登顶亚洲杯，能说不成功吗
阿斯拜尔学院挑选的首批 800名孩

子全部是 1995 年 1 月 1 日后出生，最后

精选出22人。

他们设法让学院中 1995 年龄段的

球员分散前往欧洲多个职业俱乐部的梯

队，跟随这些欧洲职业俱乐部的同龄球

员进行训练、比赛。同时还通过收购比

利时欧本队、奥地利林茨队等欧洲小联

赛球队的方式，让一批年轻球员获得了

和欧洲足球近距离接触和短暂加盟的机

会。他们和欧足联达成协议，让国家队

加入了世预赛欧洲赛区的A组；还和南

美足联以及中北美足联达成协议——

2019年卡塔尔参加了美洲杯，虽然1平2
负垫底。

这支精心培养的球队成为卡塔尔足

球进步的基石，他们亚青赛击败了中国

同年龄段球队，2018年在U23亚洲杯战

胜了张玉宁和韦世豪为代表的中国队。

在 2019年亚洲杯上，这支球队向亚

洲展现了他们的实力，以 7战全胜进 19
球仅失 1球的成绩，一举赢得冠军。倒

在他们脚下的包括了伊拉克、韩国和日

本等亚洲豪强。夺冠的23人中，21人出

自阿斯拜尔学院。

卡塔尔队在国际足联的排名也在不

断攀升，从 2017年的第 102位到如今的

第 50 位。考虑到卡塔尔全国的人口不

到 300 万，尚不及广州市人口（1880 万）

的二成，这些成绩足以令人惊叹。

一场失利不足以否定一切
来到世界杯赛场，卡塔尔队在实力

上的差距被放大。揭幕战整场比赛，卡

塔尔队中场被牢牢压制，前后场脱节，以

至于锋线双星阿里和阿菲夫在前场孤立

无援。这几乎就是一场高中生与小学生

的比赛。

毫无疑问，卡塔尔队目前的实力尚

不足以在世界杯收获胜利，甚至拿一场

平局都难。这意味着，现在的卡塔尔足

球又到了思考改进的时候。他们接下来

会有怎样的改变？会不会像日本一样将

球员大面积送到欧洲踢球？现在还很难

预测，但是可以知道的是，卡塔尔人在足

球上有雄心壮志。

20年的耕耘，让卡塔尔成为亚洲强

队。现在，他们的目光已经放到足球世

界的顶级舞台上。

焦点观察

世界杯揭幕战，卡塔尔以0:2不敌厄瓜多尔，成为世界杯历史上第一个首战输球的东道主。观众席上，一位厄瓜多尔球迷对着身后的
卡塔尔球迷做出数钞票的手势，差点引起冲突。

众所周知，卡塔尔人在足球上投入巨大，这场失利，真的说明他们的努力都白费了吗？ ■新快报记者 邱治 高京

■世界杯赛场上，卡塔尔队在实力上的差距被放大。 新华社发


